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! ! ! !选秀成功，在大众眼中似乎一
夜间就从普通人变身为明星。湖南
的“超级女声”是造星的大本营，除
了李宇春、张靓颖那一届集体的星
光熠熠外，谭维维、尚闻婕等也都
跻身于年轻歌星的行列。相形之
下，上海的选秀节目也丝毫不逊
色，曾经诞生了“我型我秀”“加油
好男儿”“东方天使”等一批知名
度、收视率极高的选秀节目，但是
那些选秀艺人如今在演艺道路上
发展得如何呢？

记者发现，除了个别选秀艺人
外，大部分都处于边缘状态。有的
还在勉力维持但常遭遇生活费入
不敷出的窘境，有的则转战到了酒
吧、歌厅做驻场歌手，还有的干脆
转行销声匿迹。一边是文艺舞台呼
唤新鲜血液的注入，一边则是拥有
一定知名度和演艺基础的选秀艺
人成了“一阵风”，如何完善推新人
的机制，值得各方关注和思考。

演艺道路多坎坷
!""#年“型秀”亚军傅劲曾对

未来的音乐道路充满希望，但目前
他却只能在朋友经营的酒吧做驻

唱歌手。!""$年“好男儿”魏斌、向
鼎都曾先后试图转型经营餐馆，但
终因铺面租金昂贵，经营不善，开
张数月便以歇业告终。

还在坚持着演艺梦想的选秀
艺人们，对现状也是颇多不满。
!""#年《加油！东方天使》全国 %!

强选手巴哈古丽透露，根据和东方
之星经纪公司的合约，她接到的通
告费按公司六成、自己四成的比例
分成。她的收入要支付化妆、服装、
宣传等费用，“有时没钱付房租了，
还得向父母要钱”。“即便如此，公
司安排的通告也太少了，最近一次
的通告是在去年大概三四月份。无
奈之下，我只能自己去接戏和通
告，可被公司发现后，还要按合约
抽成。”

!""$年“好男儿”冠军蒲巴甲
如今在北京发展，问起当年解约东
方之星公司的原因，蒲巴甲坦言：
“经纪公司对艺人没有长远的规划
和系统的包装是我选择解约的最
直接原因。选秀的光环对我们而
言，如同一时的酒足饭饱，之后便
是长时间的食不果腹。”

演出资源整合差
对于选秀艺人的抱怨，经纪公

司也是一肚子委屈。东方之星公司

副总经理付争光告诉记者，按照行
规，艺人的通告本来就来自于经纪
公司和自接两方面，“该怎么分成，
都是合约中早就规定的，希望绕过
经纪公司的做法本身就不合理也
不合法。”

上海文化经纪有限公司总经
理顾讯表示，选秀艺人“一阵风”现
象其实首先是经纪公司“贪多嚼不
烂”的恶果。“没有哪家经纪公司会
一把签下那么多的选秀艺人，即便
索尼、华纳这样的国际大公司也不
会。一是没有那么多人力配备可以
跟进为艺人们做包装、推广，另一
方面选秀艺人水平、潜力相差很
远，大部分未必有推广价值。”另
外，也有业内知情人士表示，上海
的经纪公司在各种演出资源的整
合能力上确实逊色于湖南的天娱
经纪公司，这也是导致新人缺乏可
持续发展的重要因素，“个别有实
力和机会的就另投他处，留下的也
是颇多不满”。

产业链亟待完善
事实上，对演艺新人的持续发

展缺乏有效助推能力并非新问题。
亚洲新人歌手大赛组委会负责人、
总监制邱忠毅告诉记者，曾让容祖
儿、胡彦斌、陈楚生等一批流行明

星初露头角的亚洲新人歌手大赛
目前已经停办 !年。“办了 %%届的
比赛为什么停办？关键是我们发
现，每届比赛都会出现许多新人，
再加上每年通过各种途径冒出来
的艺人，数量很庞大，但市场根本
无法消化。出于对选手和音乐市场
的负责，所以决定暂时停办。”

邱忠毅告诉记者，国外的选秀
节目，如《美国偶像》得以开播十几
季而长盛不衰，这要归功于他们完
善的产业链。在这条成熟的唱片工
业链条中，优胜者有的荣获格莱美
音乐奖最佳流行女歌手奖，有的获
得金球奖及奥斯卡最佳女配角奖
或是唱片卖到双白金销量。反观国
内的选秀明星在“一夜成名”之后，
却没有一个完善的造星机制，拿不
出作品，大多数人都重新湮没在人
群之中。在文化大发展大繁荣的今
天，“选秀”不失为一个培养群众文
化、发展文化产业的有利渠道。前
提是一个完善的“选秀”产业链及
一个有利于选秀艺人“茁壮成长”
的大氛围大环境，这就需要业界及
全社会的关心、帮助和支持。

本报记者 罗震光

一夜成名一阵风
几多风光几多愁
上海选秀艺人为何大都默默无闻？

! ! ! !本报北京今日电

（驻京记者 孙佳音）
昨晚，第二届北京国
际电影节闭幕式暨电
影交响音乐会在奥林
匹克公园庆典广场举
行。英国皇家爱乐交
响乐团演奏了《冰山
上的来客》《红色娘子
军》《泰坦尼克号》《星
球大战》《阿凡达》《指
环王》等中外经典电
影主题音乐，把现场
观众再一次带回电影
的情境之中，为本届
电影节画上了一个唯
美的句号。
如果说 &""多位

中外知名电影人盛装
出席的开幕式走红毯
仪式，以其超过 !个
小时的长度令人印象
深刻，那么 $'"家影
视机构、!"""多位业
内人士参与的本届电
影洽商环节真正激发
了北京国际电影节的
生命力。新设立的创
投环节，遴选了 !"个成长性较强的
项目给予扶持与推介，为推动中国
电影产业可持续发展助力；“北京放
映”活动有 %&"多位全球片商对 $"

余部国产优秀新作进行了选购，最
终 %(部影片达成交易意向。本届电
影节共促成 !%个项目签约，签约金
额达 )!*+& 亿元，创中国电影节
（展）交易额纪录。

作为第二届北京国际电影节的
新增环节，“精彩在沃·电影嘉年华”
公益活动让影迷们流连忘返，开幕
首日游客突破了 !万人次，此后每
日的参观人数更是有增无减，成为
电影节最受欢迎的项目之一。
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! ! ! !本报讯 ,记者 俞亮鑫- 昨晚，
./0 新娱乐《笑林盛典》录制“五
一”节目“年代与笑声”与“劳动最开
心颁奖盛典”，笑星唐杰忠、郭达、王
汝刚、侯耀华、大兵等与沪上名嘴叶
惠贤、陈蓉、倪琳、吉雪萍、朱桢等以
及蔡国庆、茅善玉等明星，共同在舞
台上穿着上世纪 )"年代至今 $"余
年的标志性服饰，用代表那个时代
的经典老歌和相声名段演绎了一场
别开生面的“年代秀”。
在定于明晚和五一娱乐频道播

出的这两场“笑林”，从蔡国庆、王冠
跳的开场舞《革命人永远是年轻》中
拉开帷幕，随后，众明星分别唱着一
首首经典老歌，表演当年侯宝林、马
季等名家留下的经典相声《夜行
记》、《友谊颂》等直至最新创作的小
品《戏说甄嬛》，让观众如入时光隧
道，颇具怀旧情感。

众明星演绎!年代秀"

! ! ! !本报北京今日电 （驻
京记者 孙佳音）昨晚，“此间
的少年”!"%!高晓松作品全
国巡回演唱会北京站在万事
达中心开唱。十六年后，高晓
松再办作品演唱会，刘欢、小
柯、老狼、郑钧、叶蓓、水木年
华、李宇春等前来捧场，带领
现场观众重温了一场有关青
春的回忆。

当晚的演唱会上，高晓
松的老朋友老狼、叶蓓首先
登台，他们合唱的《青春无
悔》把观众带入熟悉的记忆
中。演唱会尾声，叶蓓、老狼
再度登场，叶蓓唱《白衣飘飘
的年代》时一度哽咽，当老狼
唱起《同桌的你》《睡在我上
铺的兄弟》等大家熟悉的歌
曲时，全场观众跟着合唱，场
面十分温馨。高晓松登台对
观众说：“年轻只有一次，让
我们永远都不忘记！”

内地首场歌迷见面会“入乡随俗”

李准基穿汉服唱“甜蜜蜜”!
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! ! ! !昨晚，“123456 789: 李准基
!"%!上海歌迷见面会”在上海卢
湾体育馆上演。由于这是其退伍后
在中国内地的首场歌迷见面会，吸
引了各地大量粉丝前来。而李准基
为了“讨好”中国粉丝，不仅大秀中
文，还穿起了汉服与幸运歌迷合唱

《甜蜜蜜》。
见面会开始前一个

小时，场馆外就聚集了
大量粉丝，有的在派发
印有偶像名字的气球和
荧光棒，有的则是等待
进场布置。开场前，三面
看台就挂满了“王者归来”

等横幅，加上统一的蓝色荧光棒

和气球，形成了一片蓝色海洋。而
主角李准基则在歌迷的疯狂尖叫
中用标准的中文向大家问好，“中
国的朋友们，大家都好吗？谢谢大
家，谢谢你们的等待。”随后，他还
用中文指挥大家，“你们都准备好
了吗？大声叫！”
在粉丝互动环节，李准基换上

一身红色喜庆的华丽汉服登台亮
相，顿时惊艳全场。两位幸运的粉
丝更是得到与偶像合唱《甜蜜蜜》
的机会。当晚，他共演唱了《一句
话》《火眼》《不懂爱情》等近 %"首
歌曲，当中文版《;26<=><?》响起时，
引发了全场最默契的大合唱。
实习生 李思姗 本报记者 夏琦

!

蒲
巴
甲
如
今
在
北
京
发
展

图

,
-

!

李
准
基
穿
汉
服
登
台


